

Día mundial de la Concienciación de los Trastornos del Espectro Alcohólico Fetal, TEAF

9 septiembre 2024

¿Qué es Día Trastornos del Espectro Alcohólico Fetal TEAF?

El TEAF es un **conjunto de Trastornos del Neurodesarrollo**, un paraguas que engloba: SAF completo, SAF parcial, ARBD, ARND, y estos dependen de que se cumplan o no ciertos criterios clínicos diagnósticos. Los TEAF se dan a causa del consumo de alcohol durante la gestación. El alcohol afecta el desarrollo del sistema nervioso durante el embarazo y puede dañar también el desarrollo de otros órganos. **Los síntomas pueden ser cognitivos, conductuales o ambos.** Los más frecuentes son: problemas de memoria, de comprensión, en las funciones ejecutivas, de adaptación y gestión emocional. No todos los afectados por TEAF presentan los mismos síntomas ni el mismo nivel de afectación, por ello es que se proponen estos cuadros de presentación clínica. **Dentro de la investigación logopédica** se han observado en esta población dificultades en la morfosintaxis y gramática en general, que afectan de manera importante su competencia discursiva; y sumado también a alteraciones en las habilidades sociales y conductuales, se ve bastante afectado su desempeño en el ámbito escolar y en la inclusión social. Además, es un trastorno subdiagnosticado.

Más información en:

<https://visualteaf.com/teaf-preguntas-frecuentes/>

<https://www.cdc.gov/ncbddd/spanish/fasd/facts.html>

<https://www.diainternacionalde.com/ficha/dia-mundial-trastorno-alcoholico-fetal-TEAF>

Día mundial de concienciación de los TEAF desde AELFA-IF

La labor de la **investigación** y de los y las **logopedas** es crucial para contribuir a mejorar la calidad de vida y de comunicación de las personas que presentan diferentes trastornos, como los TEAF.

Desde AELFA-IF nos unimos a la acción y la investigación para construir **oportunidades de comunicación, salud y calidad de vida para todas las personas en todos los entornos.**

**Agradecemos a la profesora Fonoaudióloga Dña. Yuri Vega Rodríguez, de la Universidad de Bío-Bío de Chile, su importante aportación y llamamiento a AELFA-IF en la conciencia para conmemorar este día, a raíz de su trabajo de investigación doctoral sobre TEAF.*



Fuente Imagen:
<https://medlineplus.gov/fetalalcoholspectrumdisorders.html>



www.aelfa.org



@aelfaif



Asociación AELFA-IF

X @AELFA-IF